

Les grandes entreprises de produits chimiques telles que Ube Industries, Kuraray et Mitsubishi Rayon ont installé à Chugoku leurs principales unités de recherche et sont engagées dans des activités de développement de produits dans les domaines suivants : matériaux perfectionnés, produits pharmaceutiques, biotechnologie et équipements spécialisés.

Le tableau 5 indique les activités entreprises par les grands établissements privés de recherche de Chugoku.

## Commerce de gros et distribution

L'importance de Hiroshima comme centre de distribution remonte à l'époque où la ville exerçait un rôle militaire et logistique. Aujourd'hui, un nombre relativement important d'entreprises basées à Tokyo et à Osaka y ont au moins un bureau commercial.

Les grossistes de Hiroshima s'approvisionnent en principe à Tokyo, tandis que les autres entreprises de la région ont accès à des stocks considérables à Osaka. Les grossistes de Hiroshima tirent une bonne part de leurs revenus des ventes qu'ils font à l'intérieur de la préfecture, le reste de leurs ventes étant absorbé surtout par des clients de la préfecture de Yamaguchi.

La plupart des opérations de gros de Hiroshima sont effectuées par des succursales d'entreprises dont le siège social est situé ailleurs dans le pays. En 1988, les opérations effectuées par les succursales et leurs sociétés mères représentaient près de la moitié de toutes les activités commerciales de la préfecture de Hiroshima.

Les courtiers locaux se spécialisent en général dans les fibres et les textiles, l'habillement, les biens de consommation, les produits agricoles et les produits marins. Les opérations des succursales se rapportent en général à des produits industriels tels que les produits chimiques, les minéraux et métaux à l'état brut et les pièces d'équipement.

Les activités de gros sont aussi très concentrées dans la partie centrale de la préfecture de Hiroshima. Plus de 260 entreprises sont situées dans le Centre occidental de distribution, qui coordonne aussi la distribution des biens de consommation vers la ville de Hiroshima et comprend la succursale de Hiroshima de l'Agence responsable des petites et moyennes entreprises.

Le vaste éventail de produits que l'on peut se procurer à Hiroshima a fait de cette ville un marché de gros prospère et a favorisé pour elle un rôle de centre de distribution. L'accroissement du réseau d'autoroutes et la construction d'un nouvel aéroport et d'un deuxième pont vers Shikoku devrait permettre aux grossistes de la ville d'agrandir leur marché.

L'ajout de deux nouvelles installations — Telepost Okayama et Convey Okayama — font du Centre général de distribution d'Okayama le plus important des centres de ce genre à l'ouest d'Osaka. Le centre accueillera aussi des foires commerciales internationales. Un centre de distribution adjacent à la nouvelle autoroute Okayama-Yonago doit être achevé en 1994.

## Vente au détail

Les activités de vente au détail de Hiroshima remontent à l'ère féodale, lorsque les marchands s'assemblaient autour du château du seigneur régnant, dans l'espoir d'approvisionner sa maison. Mais lorsque le cœur de la ville fut reconstruit après la Deuxième Guerre mondiale, les activités de détail se déplacèrent vers les zones commerçantes adjacentes au terminus ferroviaire principal. Les points de vente au détail sont aujourd'hui concentrés dans plusieurs centres commerciaux, auxquels il faut ajouter quatre magasins à rayons ou supermarchés.

Près de 40 % de la population de Hiroshima travaillent dans la vente au détail, et les points de vente de la ville représentent 40 % de toutes les ventes au détail de la préfecture.

Les grands détaillants dont le siège est dans la ville de Hiroshima sont indiqués au tableau 6; le tableau 7 indique les autres détaillants ayant d'importantes succursales dans la région de Chugoku.

## Tourisme

La région de Chugoku offre aux vacanciers un nombre impressionnant de parcs nationaux, de stations thermales et d'autres loisirs. Toutefois, bien que la région soit relativement accessible et que son climat soit chaud, son potentiel touristique n'a pas été exploité autant que celui des Alpes japonaises ou d'Hokkaido. Il existe des plans pour la station Setouchi Chuo, dans la préfecture de Hiroshima, une station qui offrira une diversité de loisirs nautiques.